
遇见了纺织娘

行走杨浦

何以“老杨树”

意犹未尽

■姜德福 文

一石激起千层浪。习近平总书记
给杨浦“老杨树宣讲汇”全体同志的回
信经新闻媒体向全国发布后，在人民
群众特别是老同志中引起强烈反响。
人们在认真学习总书记回信的同时，
也不禁发问：为什么是“老杨树”？

五年前，也就是2019年的4月13
日，《杨浦时报》在当日报纸的第八版右
下角，刊出了我撰写的一篇署名短文

《最美“老杨树”》，文中写道：“朴实无华

的老杨树，是杨浦老干部的标志。”
就在这一年的11月2日，习近平

总书记视察杨浦滨江，在首次提出“人
民城市”理念的同时，亲切会见了老劳
模黄宝妹等杨浦的老同志代表，称老
同志们是国家发展的“见证者、参与
者、奉献者”，勉励老同志们要结合自
己亲身经历“多向年轻人讲一讲，坚定
他们对中国特色社会主义的道路自
信、理论自信、制度自信、文化自信”，
对老同志们提出了殷切的希望。

在杨浦区委、区政府的大力支持

下，经过半年时间的组织筹备，区委老
干部局于2020年6月，搭建了由“七一
勋章”获得者黄宝妹、“人民教育家”于
漪等300余名长期在杨浦工作生活、理
论功底较强、擅长宣讲、乐于志愿服务
的“五老”宣讲团队。无独有偶，团队以

“老杨树”为名，叫“老杨树宣讲汇”。我
也有幸作为“五老”队伍中的老战士代
表，成为“老杨树宣讲汇”的一名成员。
团队成立以来，老同志们以习总书记的
嘱托为指引，进社区、进校区、进园区、
进营区、进商区、进企业、进党政机关，
以亲身经历讲历史、讲党的创新理论，
讲新时代上海和杨浦发生的可喜变化，
累计开展志愿宣讲2600余场，同时也积
极参与了一系列的公益志愿活动，成为
杨浦区开展理论宣讲和志愿服务的一

支重要力量。此举得到习总书记的充
分肯定，总书记在回信中称赞“这是很
有意义的事情”。

杨浦老干部以“老杨树”作为自己
的身份标志，既有杨浦的地域特征，也
有“老杨树”的精神象征，既形象生动，
又朗朗上口。

杨浦区的前身是“杨树浦区”。在
杨浦区境内，现在还有一条“杨树浦
河”流经南北，有一条“杨树浦路”贯穿
东西。杨浦百年工业的一些标志性老
厂，像发电厂、自来水厂、棉纺厂、火柴
厂等，大都以“杨树浦”冠名。生活居
住在杨浦的老同志以“老杨树”自称，
可谓名副其实、名至实归。

“老杨树”不是什么名贵的树种，
三三两两，或成排成行，顽强地生长在

小河边、大道旁，或老百姓家的房前屋
后，真是普通得不能再普通了，平常得
不能再平常了。可是在老杨树身上，
散发出的那种昂扬向上的进取精神、
站在前列的担当精神、勇于牺牲的奉
献精神、扎根大地的务实精神、低调朴
素的淡泊精神，不由得引起人们的敬
佩与赞叹。老杨树的这“五种精神”，
不正是杨浦老干部们为党和人民的事
业接续奋斗品格的生动写照吗？

桑榆未晚霞满天，老骥伏枥志更
坚。在习近平总书记回信精神的鼓舞
下，杨浦的“老杨树”们将继续讲好身
边的生动故事，带动更多市民深入践
行人民城市理念，积极参与城市建设
和治理，为共建和谐美丽城市，共创幸
福美好生活，献出自己的一份光和热。
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■赵文心 文

我取了艺术评论家吴洪亮为《永
玉100》所写的后记《他不醉，让你醉》
中的话做文章的标题。“还有复杂到
眼花缭乱的白描，譬如那些植物枝蔓
的反复穿插，黄老对每一个细节都不
放过。画过画的人都知道，这有多
难，真应了齐白石的那方印章‘年高
身健不肯做神仙’。他的画始终没有

‘飘飘欲仙’，愈老愈是脚踏实地。”
欣赏过水仙图、荷花图，再来体

会《永玉100》里的白描图。
白描是中国画技法名，一种古老

的艺术表现方式，指完全用墨色线条
勾勒形象、表现物象、不施彩色的画
法。白描又分单勾复勾，前者以线一
次勾成，有用一色墨，亦有根据不同
对象用浓淡两种墨勾成。后者先以
淡墨勾成，再根据情况复勾部分或全
部。复勾线条并非依原路刻板重迭
一次，目的是为了加重质感和浓重变
化，使物象更具神彩。还可以从类型
加以区分，如平行线、交叉线、弧线
等，以丰富画面的层次和质感。

《曾经认识的一个女孩子》，2021
年，纸本白描，96.5cm乘以179cm，横

幅大画。一位俏丽的女孩长发披肩，
趴卧在地毯上，流畅的弧线勾勒女孩
曼妙的身姿，她双手捧读信函，双足踩
着一捧芭蕉。女孩的周围散放着书本
背包凤梨水仙头，很多封信错落堆积，
屋角衣架悬挂长衣，地上透明花瓶里
花枝伸展，还有顶着花朵的仙人球，高
帮皮靴一倒一正，林林总总，线条明快
简洁，勾勒女孩的日常生活图景。画
纸的天头地角、物品的大小缝隙处，分
两天写满了字迹隽秀的题跋。

“这有点好笑，事情发生在八十
多年前了，我那时跟她差不多大，或
许比她小一两岁。”黄先生叙说两人
交往的故事，演出吃饭聊天，细细碎
碎，生动有趣。“两年多来，我总常
跟她一起，别人也不奇怪，以为我们
谈恋爱已经多年。其实一点意思也
没有，只觉得两人在一起很好，加一
个人进来就不好。““分别八十年了，
给她刻的木刻像在谁的手上？她活
着吗？还记得我吗？”

回忆往事，黄先生不需要专门构
建叙事线，线条是天然的架构，线条充
满感情。他以线条连接往事与当下，
沟通心灵与外物，多少记忆与心事借
助线条推进、延展。七八十年的光阴

里，各种相关的细节多少次浮现眼前，
画中繁杂摆放的物品看似随意，一定
是精心的选择与安排。而女孩素面，
不施粉黛，岁月的光华是最美的色调。

“她说喜欢看我静静地画画，好
像不发一声跟我的画对话，我也不感
觉背后挨着个人，一点动静也没有
……”“画这张画的时候，真希望她能
站在后面看我为她画的像。”

线条唤醒记忆，观众也将自己带
入情感深处。对于观众而言，女孩是
一个陌生人，对于黄先生则熟悉又陌
生。线条穿梭舞动，捕捉女孩的动态
与神韵，随女孩一颦一笑，往事活了
起来，温故知新，故成了新。以纪念
逝去岁月的名义，他用灵动洁净的线
条创造了一个鲜活的生命。

“能够将繁华和朴素、执拗和旷
达、悲怆和欢乐等不同的体验情感融
合在一起的，湖南人当中，只有写诗
歌的屈原，以及今天的黄永玉。”（龚
曙光）很有趣，白描也是文学表现手
法之一，用朴素简练的文字描摹形
象，不重词藻修饰与渲染烘托，黄先
生的白描线图，线条流畅有力，仿佛
诗人的笔墨诗行，挥洒自如，为我们
讲述过往的的诗意与美丽。

■范国忠 文/图

余暇时，逛公园是最好的休闲。
逛公园，自然是到离家不远的公

园。杨浦公园，离我家比较近，走过
去三十来分钟，坐公交车四五站。因
此，在杨浦公园走走、看看、坐坐、拍
拍，是我经常要做的一件事。

每次去杨浦公园，我都随身带
着一架小型照相机。公园里，有声
有色的假山瀑布、浓密绿荫的遒劲
大树，波光潋滟的愉湖、雍容华贵的
牡丹花，静卧碧波的锦带桥、清丽脱
俗的荷花，还有褒善扬美的雕塑
……走进整体布局仿照杭州西湖景
观的杨浦公园，不仅是走进了愉快
的境界，还有诸多美景可入镜。

金秋十月，天高气爽，我在杨浦
公园林荫道上漫步，看见道旁一簇美
人蕉猩红的花朵，在柔和秋阳下曼妙
地摇曳。一直喜欢美人蕉，便趋前观
赏。在美人蕉花朵上，竟不期而遇了
一只头朝下倒立着的纺织娘（一种昆
虫俗名），纹丝不动地贴着花朵。

再趋前一步，纺织娘还是悠悠
然。我从包里掏照相机，眼睛始终
盯着纺织娘，生怕它跳跃而遁。

照相机的镜头，慢慢对着纺织娘，
小心翼翼地按下快门。一声轻柔的

“咔滋”，没有惊动纺织娘，我暗喜，再
来一声“咔滋”。连拍了4张照片后，不
打扰纺织娘享受这美好的秋日时光和
可餐秋色，我缓缓退步离开。

回家后，把纺织娘的照片放在
电脑里察看。哦！色彩是多么美
妙。红（红色美人蕉花朵）与绿（绿
色纺织娘身躯）和谐相融，花与虫互
相衬托，活脱脱一幅秋季花卉昆虫
工笔国画。

我把这张照片，给许多亲朋好
友看，他们赞曰：像一幅油画。我不
失时机地说一句：阿拉是在杨浦公
园拍到的。

后来，这幅照片还被杨浦公园
党群服务站选做宣传图片使用，我

的得意更是溢于言表。
还记得去年夏天的一个周日下

午，得闲到杨浦公园游玩。兜兜转转
后，来到愉湖边漫步，无意间看见一
只黄色身躯的蜻蜓，头朝西、身在东，
立在湖边岸石上，身后映出了一个比
身体长两倍多的投影，煞是奇妙。

蜻蜓是最敏感的昆虫之一，是
“胆小鬼”，因此只可远望不可近
观。通常人一靠近它，就振翅飞
远。所以，拍摄蜻蜓不易。

可蜻蜓和它的长长投影，我感
觉非常特别，很想拍摄下来欣赏。
为拍摄到这难得碰见的长长投影，
我蹑手蹑脚往前移。这只蜻蜓是不
会配合我的，在离蜻蜓一米处，我便
停下朝前的脚步，慢慢举起照相机，
悄悄对着它。

咦？它还是旁若无人地立在那
儿。我心生一喜：看来，这只蜻蜓，
愿意配合。照相机轻微的“咔滋咔
滋”声，悦耳地接连响起来。

嘿！连续拍了17张有着长长投
影的蜻蜓照片，蜻蜓还是立在那儿
……这出乎我的意料。敏感的蜻蜓
对我的拍摄落落大方，挺拍勿动气。

当然，这张蜻蜓身与影的摄影
作品，又为我赢来很多点赞。我回
应的还是那一句话：阿拉是在杨浦
公园拍到的。

纺织娘任你拍，蜻蜓任你拍，为
什么它们不远远地躲开人呢？我猜
想有灵性的它们，已经“认出”了我
是杨浦人，所以放心大胆地摆出姿
势等着我呢！

时令小语

闹秋
■贾瑞东 文

今天早晨，突然想去久违的河边
走走，去六角亭坐坐。

深秋了，有些凉意，山寒水瘦、花
残叶枯，一切都那么宁静。

来到河边的六角亭，心情却为之
一振，刚刚迈上石阶，耳朵里就灌满
了麻雀的叫闹声。我自作多情地想，
它们还记得我这个老朋友，欢迎场面
如此热烈。

也许寂寥的体味太刻骨了，才觉
得这里非同凡响耳目一新。

坐在亭间的长椅上，靠着栏杆，支
起二郎腿，亭下是清澈的湖水，上面飘
着几片落叶，似动非动；岸边多为柳
树，长垂着，叶子深黄，掉得不多，也默
然无语；远处有座小亭，翘檐若飞，站
得高，不声不响地鸟瞰着这边，都退了
春的色、减了夏的威、储了冬的凉、添
了秋的沉，静谧得有些凄闷。

但是有了麻雀，情况就大不一样
了。它们最快活，打破了秋的格局和
氛围。古人说“鸟鸣山更幽”，麻雀这
一闹，就幽得热烈、幽得欣愉、幽得舒
坦，再无幽的冷、幽的孤、幽的肃。这

一闹，秋就是另一种况味，柔和、光
泽、畅爽。

六角亭是它们的四合院、城堡和
村落，它们在亭子里飞来窜去，不时
飘下一两片羽毛，洒落几滴白白的粪
液，似乎都没闲着。忙什么呢？赶筑
巢居备战严冬。它们选择能避风雨
的瓦缝、梁角、窗洞安家，衔来干草树
叶，修葺装裱，忙忙碌碌。

有时也忙中出错，一片枯叶不慎
掉落，几只麻雀同时斜刺里飞过来争
夺，抢绣球似的撞在一起，如葡萄坠
地，滚着一团又翻扑几下，拍打翅膀，
四散分开。鹬蚌相争时，另一只麻雀
冷不丁一冲而下，把猎物叼走，燕子
剪水似的划出一条优美圆弧，在弧的
切点上，传来嘴尖叩击地面的脆响，
如花针刺破绢绣的声音。

闹不明白，外面那么多叶子为何
只看中这片非争不可！

有一片叶子，落在我脚边不远，
一只胆大的麻雀飞来，歇在地上，先
远远地瞟瞟，“嘣嘣嘣”跳前几步，偏
头瞄瞄叶子的位置，又定定地瞅瞅我
的反应，再扭头观察退路。

我把脚悄悄地，往身下收，不对
麻雀够成威协，目光斜视，不与它对
碰。就在此时，麻雀突然子弹一样射
出，叼起叶片“嗖”地逃走，像猴子偷
食，又像孩子点放鞭炮，电光火石，一
气呵成。

累了，它们就站在自家的门口叽
叽喳喳地叫，像商量，又像争吵，或者
朝对面的邻居嚷嚷，像聊天，又像询
问。它们也不避我，尽情地喊，大声
地吵，你来我往，交流参观，用嘴指指
点点，贴着我的头顶飞，甚至能感觉
到撩起的微风，和翼翅振动的声息。

它们甚至落下来，站在栏杆上正
视我，我像误入桃花源里的打渔人。
有一只竟歇到我伸手可及的近旁，先
是好奇地瞧瞧，再叽叽咕咕说些什
么，我全不懂也没反应。它，试探地
跳前几步，在栏杆上“笃笃笃”啄几
下，又“叽咕”几声，我本能地想讨好
它，也鼓起腮帮模仿着叽咕两句，学
得不像，带着人类的口音，它愣了愣
神，也没听懂我的夹生话。我翻过手
掌，翘动四个指头唤它过来。它一
怔，以为我要抠动板机，畏怯地连连
后退，差点失足掉下拦杆，刚刚稳住
便纵身飞到旁边的树上，抱着一根柳
枝荡起来。

坐了一会，屁股有些凉，起身绕
亭扫视一圈，喧嚣戛然而止。它们，
全都蹲在高高低低的梁上看我，有的
亮出白白的肚皮，有的只露个头嘴，
有些警惕又有些无畏，待我走出亭子
下了台阶，它们再次叫起来，不知是
欢送，还是庆幸。

闹声醒耳，很远还能听见，秋天
再也静不下来了。

“还有复杂到眼花缭乱的白描”

人生智慧

——读《永玉100》
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把宝贵滨江资源用于城市功能塑造
龚正调研杨浦滨江规划建设，要求加速未来产业布局和创新生态营造

市委副书记、市长龚正18日调研
杨浦滨江规划建设工作时指出，要深
入贯彻落实习近平总书记考察上海重
要讲话精神，认真学习贯彻中央经济
工作会议精神，在市委领导下，把宝贵
的滨江资源用于城市功能塑造，让原
有城市肌理与新产业新业态融合发
展，加速未来产业布局和创新生态营
造，打造体现人民城市理念的滨江秀
带，为上海提升城市活力、发展动力和
核心竞争力提供强大支撑。

杨浦滨江拥有浦西中心城区最长
岸线，全长15.5公里，分为南、中、北段
三段式开发。下午，龚正一行来到上
海理工大学图书馆，登高俯瞰杨浦滨
江中北段，详细了解土地现状、功能布
局构想。随后，市领导走进复兴岛公
园，了解复兴岛历史沿革，并前往即将
向市民开放的船台公园，察看滨水公
共开放空间、赛事功能植入等特色规
划设计，就复兴岛后续开发构想与大
家深入交流。杨浦区相关负责人介绍

说，复兴岛以“协同创新、绿色生态、魅
力人文”为发展愿景，按照“创新生态
实验场、未来产业领航地、复合功能先
导区”的规划定位，以上海量子城市时
空创新基地建设为契机，打造发展的

“核爆点”。市领导还来到杨浦滨江南
段，察看干灰储煤灰罐改造而成的灰
仓艺术空间，实地了解工业遗存保护
与再利用进展，听取南段滨江建设情
况介绍。

龚正指出，滨江岸线是服务上海

“五个中心”建设的战略空间和宝贵
资源。要牢牢把握科技进步大方向
和产业革命大趋势，找准功能定位，
重构空间格局，用好用足科技创新这
个关键变量，持续提升区域创新生态
和创新浓度。要着眼于打造现代化
产业体系，根据区域禀赋特点，持续
深耕具有比较优势的细分赛道，强化
土地等要素保障，引育一批科技含量
高、带动效应强的产业项目，以高端
产业集群带动区域创新发展。要深

入推进滨江规划编制，精心设计开
发，既保留工业遗存等城市肌理，保
护传承好城市自然历史文脉，又注入
新的产业业态和文化艺术内涵，打造
富有底蕴、面向未来的滨水空间，促
进老工业基地焕发新生。要加快城
市更新步伐，优化基础设施和公共服
务，持续提升城区品质，不断增强市
民群众的获得感、幸福感。

副市长张小宏参加调研。
（来源：解放日报）

聚焦高质量发展首要任务“干在实处、走在前列”

杨浦新添一所直属附属医院
与上海健康医学院共建，上海健康医学院附属精神卫生中心揭牌成立

该院为上海健康医学院直属附属医院，集医疗、教学、科研和健康管理于
一体，是承担杨浦区精神卫生临床医疗、医学教育、医学科研公共卫生的专科
医院。图为院内一角。 ■记者 毛信慧 摄

就“光子芯片时代”专题
区政府常务会议开展学习

本报讯 区委副书记、区长周海
鹰近日主持召开区政府常务会议，围
绕光子芯片时代开展专题学习。区
领导尼冰、徐建华、王浩、吴雷、刘晋
元、祁克萍，区人武部政委于奇参加。

本次会议邀请长江学者、上海
交通大学特聘教授、图灵量子创始
人金贤敏作题为《光子芯片时代》的
专题讲座。金贤敏担任上海交通大
学光科学与技术研究所所长、无锡
光子芯片研究院院长、量子计算国
际标准化工作组专家等职务，是国
际知名的光量子科学家和企业家。
讲座分享了他对光子芯片前沿趋势
的深刻洞察，以及图灵量子推动颠覆
性技术创新和产业化的思考和实践。

周海鹰指出，要把握风口机遇，
密切跟踪量子科技前沿动向和产业
发展趋势，充分发挥高校院所集聚、
数字经济活跃、空间载体丰富等特
色优势，以落实重点产业链链长制
为抓手，强化对硬科技企业长周期
的陪伴支持，吸引更多科学家、企业
家、工程师、投资人、创业者对接合
作，推动量子科技领域的优质科研
成果转化落地，引进培育一批细分
赛道的独角兽和隐形冠军，为提高
杨浦创新产业竞争力注入新活力、
增添新动能。

区政府各委办局、街道，区属企
业（集团）主要负责同志参加会议。
会议还审议了其他事项。■封辰霏

区第十七届学习节启动
本报讯 日前，由上海市杨浦区

精神文明建设办公室、中共上海市
杨浦区教育工作委员会以及上海市
杨浦区教育局共同主办的“人民城
市 学贯终身”杨浦区第十七届学习
节暨 2024 年戏剧进社区启动仪式
在上海人民城市实践展示馆举行。

活动发布了杨浦区市民终身学
习“悦行杨浦 学贯终身”人文行走
线路地图，为市民提供更丰富、多元
和便捷的学习途径。区学习节已成
功举办十七届，通过这一载体，充分
展示学习型城区建设的累累硕果和
市民群众昂扬向上的精神风貌，同
时，也广泛分享推动学习型城区建
设进程中的宝贵经验，树立众多先
进典型的示范标杆。 ■汤顺佳

中 共 上 海 市 杨 浦 区 委 常 委
会 日 前 决 定 ，2024 年 12 月 30 日
召 开 中 国 共 产 党 上 海 市 杨 浦

区 第 十 一 届 委 员 会 第 十 次 全
体 会 议 。

全 会 的 主 要 议 程 是 ：传 达 贯

彻十二届市委六次全会精神；听
取并审议区委常委会工作报告；
研究部署贯彻落实中央经济工作

会议和市委全会精神有关工作；
审议并通过十一届区委十次全会
决议。

中共上海市杨浦区委常委会决定

十一届区委十次全会12月30日召开

本报讯 12 月 18 日，区委常委会
召开会议，传达学习中央经济工作
会议精神及市委常委会扩大会议精
神、习近平总书记在第四次“一带一
路”建设工作座谈会上的重要讲话
精神、习近平总书记在中共中央党
外人士座谈会上的重要讲话精神以
及 12 月 9 日中共中央政治局会议精
神，听取关于 2024 年区政府实事项
目完成情况及2025年实事项目立项
工作情况的汇报，以及区人大常委
会党组、区政府党组、区政协党组工
作汇报。区委书记薛侃主持会议并
讲话。

会议指出，习近平总书记在中

央经济工作会议上的重要讲话，为
做好明年和今后一个时期的经济工
作指明了方向，提供了根本遵循。
要深入学习领会，认真贯彻落实，切
实把思想和行动统一到习近平总书
记重要讲话和党中央、市委各项部
署要求上来，聚焦高质量发展首要
任务，坚持稳中求进工作总基调，推
动区域经济社会发展实现新突破。
党员干部要秉持“干在实处、走在前
列”的追求，以深入学习贯彻习近平
总书记重要讲话精神为动力，坚定
信心、干字当头、奋力一跳，在人民
城市建设过程中增进人民福祉，为
上海在推进中国式现代化中充分发

挥龙头带动和示范引领作用贡献杨
浦力量。

会议指出，习近平总书记在第四
次“一带一路”建设工作座谈会上的
重要讲话，为下一个金色十年推动共
建“一带一路”高质量发展提供了重
要遵循、指引了前进方向。要认真学
习领会，坚决贯彻落实，不断强化战
略思维、安全意识、系统观念、国际视
野，持续深化对外交流合作，为开创
更高水平、更具韧性、更可持续的共
建“一带一路”共赢发展新空间贡献
杨浦力量。要提高思想站位，切实增
强服务共建“一带一路”的使命感责
任感；加强统筹协调，持续提升杨浦

对外开放水平；加强交往交流，不断
增强区域国际传播能力，策划推出一
批人民城市理念的对外交流项目和
鲜活宣传报道，持续讲好人民城市建
设的中国故事、上海故事、杨浦故事，
更好向世界展示中国式现代化的光
明前景。

会议指出，民生实事项目事关群
众福祉，关注度高、影响面广。今年以
来，全区各项实事项目推进有力有序，
全部完成了既定目标。明年民生实事
项目安排总体体现了资金投入、项目
数量、服务领域只增不减的要求。要
广泛听取建议，切实将人大代表的意
见建议落到实处。 （下转第4版）

本报讯 杨浦区人民政府与上海
健康医学院合作共建上海健康医学院
附属精神卫生中心，日前举行签约挂
牌仪式。区委副书记、区长周海鹰，上
海健康医学院校长吴韬出席活动并讲
话。区委副书记周嵘，上海市教育委
员会副主任刘力，上海市卫生健康委
员会副主任虞涛，上海健康医学院党
委副书记、副校长唐红梅等参加。活
动由副区长王浩主持。

活动现场，周海鹰、吴韬共同为
“上海健康医学院附属精神卫生中心”
揭牌。在周海鹰、吴韬、刘力、虞涛的
共同见证下，王浩、唐红梅签署区校共
建协议书。

周海鹰指出，杨浦作为人口大区、
民生大区，与上海健康医学院理念契
合、目标一致。期待双方携手树立精
卫品牌新标杆，建立“全方位、深层次、
多形式”的合作模式，提供更加优质的

精神卫生健康服务，为提升上海精神
医学服务质量和水平贡献更多力量。
期待双方携手开拓区校合作新领域，
充分发挥健康医学院在医康养护、智
能工技、健康管理等领域优势，更好满
足人民群众多样化、精细化的健康需
求。期待双方携手打造健康产业新高
地，聚焦智慧医疗、高端器械等细分赛
道，搭建产学研合作对接平台，推动更
多原创科研成果就近转化，共同为生
命健康产业注入新活力、增添新动能。

吴韬指出，上海健康医学院将以
“高校-医院-社区”医教研管一体化
发展模式作为医教协同育人的重要基
础，全力打造集医、教、研和社会服务
于一体的“高水平、全健康、国际化”应
用型医学院校。以助力附属精神卫生
中心尽快达到三级专科医院标准作为
提升医疗服务质量的关键突破，建设
医疗设施完善、 （下转第4版）


